

Avanza programa de citología en Minas

Categoría: Minas de Matahambre

Publicado: Sábado, 14 Marzo 2020 17:42

Escrito por Juan María González Cabanas

Visto: 2820



Desde enero de 2020, inició el programa de citología en Minas de Matahambre, y para conocer detalles de su desarrollo en el área de salud, dialogamos con Anaimí Dorta, jefe del programa de citología y patología de cuello en el policlínico José Elias Borges

¿Cuántas mujeres conciben el programa para el actual año?

Planificamos alrededor de 585 re-exámenes y más de 30 casos nuevos, es decir, féminas que están en el programa porque tienen 25 años de edad y con relaciones sexuales activas. De ellas realizamos hasta el momento 250 re-exámenes, cifra que incluye pacientes pendientes del año anterior y 20 casos nuevos.

¿Qué contrariedades presentaron durante el cumplimiento del programa?

Tanto en el año anterior como en el actual, tuvimos dificultades en la entrada al país de reactivos y recursos necesarios para realizar el diagnóstico, todo ello ocasionado por el bloqueo económico, político y financiero impuesto por los Estados Unidos.

El municipio cuenta con un colposcopio ¿Qué beneficios trajo consigo?

Con dicho equipo pesquisamos a tiempo y detectamos lesiones o el virus del Papiloma Humano desde la misma consulta, evitando que la paciente tenga que trasladarse a la provincia de Pinar de Río. Dicha prueba está indicada una vez al año, a cada mujer, y la consulta sesiona

Avanza programa de citología en Minas

Categoría: Minas de Matahambre

Publicado: Sábado, 14 Marzo 2020 17:42

Escrito por Juan María González Cabanas

Visto: 2820

todos los viernes a partir de las 8:00 de la mañana en el policlínico.

¿Cuáles son las problemáticas más frecuentes diagnosticadas en el municipio?

La más reiterativa es el virus del Papiloma Humano, la cual se contrae por mantener relaciones sexuales desprotegidas. Una vez detectada valoramos si la misma lleva tratamiento o biopsia, esta última la realizan en el policlínico provincial Luis A. Turcios Lima.

Minas de Matahambre constituye uno de los municipios que desarrolla, con eficacia y antes del tiempo acordado, el programa de citología, prueba que de forma gratuita aplican en Cuba, para diagnosticar tempranamente el cáncer cervicouterino.